

Editorial

La consecutividad de la labor que está realizando *Cuba Arqueológica* una vez más se materializa. Este segundo número es prueba de ello. En esta ocasión, con dos fechas dignas de destacar: en primer lugar, el centenario del destacado antropólogo francés Claude Lévi-Strauss el 28 de noviembre de 2008 y, en segundo lugar, el bicentenario de Charles Darwin el 12 de febrero de este año. Quede esta entrega como reconocimiento al trabajo de ambos.

Digna es la reminiscencia de quienes nos precedieron y, en ese sentido, se ha de destacar dos nuevos espacios dedicados al rescate de la historia de la arqueología cubana y caribeña que el sitio web *Cuba Arqueológica* ha iniciado. El primero de ellos con el fin de reconocer a las personalidades de la arqueología de Cuba y el Caribe, y el segundo a una institución que trabajó en pos del desarrollo científico antillano: la Junta Nacional de Arqueología y Etnología.

El desarrollo de nuestra Biblioteca es otro de los espacios que han abierto una puerta insospechada al conocimiento de la arqueología del Caribe. En su poco tiempo de vida se ha enriquecido considerablemente con la colaboración de un importante número de investigadores que han brindado sus trabajos para el libre acceso, contando en la actualidad con más de un centenar de documentos que sigue en aumento.

En esta ocasión, *Cuba Arqueológica. Revista digital de Arqueología de Cuba y el Caribe*, no sólo cuenta con la participación de una parte del Caribe, con artículos que tratan tanto de la arqueología histórica como precolombina, el patrimonio arqueológico y el pensamiento crítico de la teoría y la práctica, sino con una nueva sección dedicada a las investigaciones del área circuncaribeña relacionadas con el pasado aborígen y con investigaciones producidas en toda América Latina referentes a la arqueología histórica y el patrimonio, con la contribución, en esta oportunidad, de Horacio Chiavazza (Argentina), dejando abierta la invitación a todos los interesados.

Entre los artículos que conforman este número se deben mencionar los planteamientos de Jorge Ulloa respecto al patrimonio arqueológico y la identidad en República Dominicana, así como los apuntes en torno a la vida y obra de Miguel Rodríguez Ferrer que realizan Armando Rangel, Carlos Arredondo y Rafael Sánchez Pérez. Por otra parte, los trabajos arqueológicos realizados en un contexto en riesgo son analizados por Silvia Hernández y colaboradores, y algunas valoraciones acerca del arte precolombino a través de una pieza arqueológica hallada en la zona central de Cuba por parte de José Chirino.

Nuevamente, se presentan algunas notas breves sobre publicaciones e investigaciones arqueológicas recientes con la presencia de autores como Alfredo Rankin con las valoraciones del I Taller de Arqueología celebrado en el sitio Pueblo Viejo, Sancti Spiritus, como parte de este esfuerzo por dar a conocer la producción del conocimiento arqueológico antillano.

Odlanyer HERNÁNDEZ DE LARA
Coordinador